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70 лет Великой Победы

Дорогие политехники, участники войны, труженики тыла!

Поздравляем вас с майскими праздниками! 9 Мая в этом году дата особо значимая –

70-летие Победы в Великой Отечественной войне!

Слава о героических защитниках нашей Родины передается от поколения к поколению. В

сердцах миллионов людей не иссякнут благодарность и преклонение перед подвигом

ветеранов-фронтовиков, среди которых есть и наши политехники.

С началом военных действий многие студенты, преподаватели, сотрудники вуза ушли на

фронт, а те, кто остался, совмещали учебу в институте и трудовую деятельность, работая у

станка, на сооружении оборонительных рубежей.

И, прежде всего, мы обращаемся к вам, наши дорогие ветераны! Вы вынесли самые тяжелые

испытания сурового военного времени. Низкий поклон вам, фронтовики, выстоявшие и

победившие в кровопролитной борьбе с немецко-фашистскими захватчиками! Мы выражаем

глубокую признательность труженикам тыла, своим самоотверженным трудом ковавшим

победу над врагом.

Мы свято чтим память тех, кто пал в боях на полях сражений. Глубоко скорбим о тех, кто

покинул нас в мирное время, не дожив до этого великого светлого праздника.

Ваш героический подвиг навсегда останется в сердцах потомков. Нашим рождением, нашей

судьбой все мы обязаны вам, дорогие ветераны.

С праздником вас! С Днем Победы! Крепкого вам здоровья, бодрости духа и долгих лет

жизни! Пусть небо над нашей Родиной всегда будет мирным!

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН   В.И. Лысак.

Президент ВолгГТУ, академик РАН   И.А. Новаков.
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Праздник весны и труда

Весенний погожий денек – самое время убирать землю, на которой ты живешь. 

Как сказал Маленький Принц: «Встал поутру, умылся, привел себя в порядок и сразу же

приведи в порядок свою планету». Баобабы у нас, конечно, не растут, а вот расчистить

территорию газона на Центральной набережной – дело нужное. Так и поступили студенты

группы АПП-221 ФАСТИ.

Вместе с пятью преподавателями кафедры ПЭБЖ они навели порядок на террасе

набережной. Политехники дружно почистили дорожки, собрали сухую траву, убрали ветки с

газона. Так что вскоре зеленый покров на склонах набережной порадует глаза волгоградцев

и гостей города. 
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70 лет Победы

Они подарили нам мир

В рамках проекта «Встречи в музее» ветеран Великой Отечественной войны,

председатель совета ветеранов ВолгГТУ, полковник в отставке В.Ф. Шестель

рассказал студентам о своем военном прошлом.

Виктор Федорович начал воевать еще на своей родине, в Беларуси. В составе войск 1-го

Белорусского фронта был стрелком, а затем пулеметчиком, освобождал Польшу. «Варшава

вся горела, гибли люди. Забыть это невозможно!» – вспоминает он.

В.Ф. Шестель обратился к студентам: «Как ветеран я хочу поздравить с наступающим Днем

Победы нашу блистательную молодежь и сказать, что мы свое дело сделали – наше

поколение разгромило фашистскую Германию, которая несла зло для всего человечества. А

взгляните, что сейчас творится в мире. Украина была всегда дружелюбной, я помню всех

украинцев, с которыми вместе шел к Победе. А сейчас наши братья сделали нас врагами. И к

чему все это приведет – неизвестно… Берегите мир! И не забывайте тех, кто вам его

подарил! Будьте здоровы!»

Виктор Федорович Шестель награжден орденом Отечественной войны II степени, медалями

«За боевые заслуги», «За победу над Германией в Великой Отечественной войне 1941–1945

гг.», «За взятие Берлина», «За освобождение Варшавы». На стене поверженного Рейхстага

поставил свою подпись.

Наш корр.
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70 лет Победы

Они подарили нам мир

На очередном совещании деканов состоялась презентация портрета видного ученого,

замечательного педагога, ветерана Великой Отечественной войны Евгения Александровича

Григорьева, недавно ушедшего из жизни.

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак вспомнил, как много было сделано

Е.А. Григорьевым для родного вуза. И после кончины Евгения Александровича руководством

университета было решено заказать его портрет двум известным волгоградским художникам

– Владиславу Эдуардовичу Ковалю и его сыну Мариану. В скором времени он займет свое

место в галерее портретов ученых ВолгГТУ, которая начала создаваться 13 лет назад. На

презентацию картины были также приглашены дочери Е.А. Григорьева.

Солдату бессмертной России…

Посвящается светлой памяти Евгения Александровича Григорьева – участника

Сталинградской битвы

Память героев бессмертна…

Семьдесят лет назад

Великую славу Победы

Выковал верный солдат!

Мир содрогнулся, нечисть пала.

Солдат России победил!

И так не раз уже бывало,

Что воин наш спасает мир!

За тех детей, за нерожденных,

И слезы милых матерей

Шел наш солдат непобежденный

По склонам вражеских полей.

Мы помним подвиг под Смоленском

И под Москвой смертельный бой!

За всех убитых и плененных

В последний бой, в последний бой!

Герой, ушел ты слишком рано,

А мы живем, в сердцах храня,

Тот славный подвиг Сталинграда

И помним свято про тебя!

К.О. Долгов, доцент кафедры «Автомобиле- и тракторостроение».
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Визит

Посол Сирии посетил техуниверситет:

«Выпускники ВолгГТУ, вернувшись на

родину, добиваются многого»

В минувшую субботу с дружественным визитом Волгоградский государственный

технический университет посетила делегация, в составе которой был Рияд Хаддад,

Чрезвычайный и Полномочный Посол Сирийской Арабской Республики в

Российской Федерации. Визит состоялся в рамках Недели арабской культуры в

Волгограде.

С послом и гостями мероприятия встретились первый проректор ВолгГТУ, профессор

Александр Валентинович Навроцкий, начальник управления науки и инноваций, профессор

Николай Алексеевич Кидалов и декан факультета подготовки иностранных специалистов

Алексей Ефимович Годенко.

А.В. Навроцкий отметил, что квалифицированных специалистов для стран Европы, Азии,

Африки, Ближнего Востока и Латинской Америки в нашем вузе готовят с 1962 года. А в 1973

году был организован факультет для иностранных граждан, осуществляющий подготовку к

их дальнейшему обучению в вузах России по специальностям экономического, инженерного

и гуманитарного профиля. Проректор рассказал, что многие выпускники-иностранцы с тех

пор оставались работать в Волгограде, в том числе и преподавателями в ВолгГТУ. Далее он

выступил с презентацией университета.

Господин Рияд Хаддад выразил благодарность руководству и сотрудникам волгоградского

техуниверситета. Он сказал, что общался с выпускниками вуза в Сирии – все они остались

довольны обучением здесь, с теплом вспоминают ВолгГТУ и его преподавателей, которые

помогали им осваиваться и жить в Волгограде. «Мы высоко ценим нашу дружбу с вами, –

продолжил посол. – Вернувшись на Родину, выпускники ВолгГТУ добиваются многого,

становятся успешными людьми».

В свою очередь Александр Валентинович также поблагодарил господина Рияда Хаддада и

выразил надежду на дальнейшее плодотворное сотрудничество, развитие партнерских

отношений.

Далее общение продолжилось в музее истории и науки ВолгГТУ, где гости осмотрели

экспозиции, посвященные становлению и развитию вуза, ознакомились с основными

научными разработками ученых-политехников.

Ирина Апрелева.

Фото Сергея Абраменко.
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Всероссийский проект

В формате путешествия по Волге

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

На минувших выходных прошел яркий, незабываемый молодежный форум –

Всероссийский проект студенческих изданий и молодых журналистов. Проводился

он в рамках Программы развития деятельности студенческих объединений «В

единстве – наша сила!». И формат для мероприятия был выбран необычный –

путешествие на теплоходе «Александр Невский» по маршруту Волгоград – Саратов –

Волгоград. Проект объединил участников из 40 вузов 11 субъектов России.

Еще ранним субботним утром волонтеры техуниверситета начали встречать гостей,

прибывающих из разных городов страны. Днем специально для них была организована

экскурсия по городу-герою.

Перед отправлением из Волгограда состоялась пресс-конференция, в которой приняли

участие председатель Совета проректоров по воспитательной работе России А.Р. Савелов,

первый проректор ВолгГТУ А.В. Навроцкий, заместитель председателя комитета молодежной

политики Волгоградской области А.А. Кузьмин и председатель студенческого совета ВолгГТУ

А. Бирюков. Участники пресс-конференции отметили символичность того, что данное

мероприятие организовано в преддверии 70-летия Великой Победы на героической

волгоградской земле, и пожелали всем плодотворной и интересной работы.

Отвечая на вопросы, касающиеся развития студенческих СМИ, интернет-сообществ в

социальных сетях, спикеры единогласно отмечали важность тесного сотрудничества

администраций вузов и студобъединений. И, несомненно, нынешний проект будет

способствовать достижению общих целей.

В этот же день состоялись мастер-классы, фокус-группа и начался конкурс медиапроектов.

Участники фокус-группы «Роль администрации вуза в развитии студенческих средств

массовой информации» под руководством профессора Н.В. Дулиной обсудили, что такое

студенческие СМИ, нужны ли они, насколько они самостоятельны, а главное, должны ли они

пользоваться поддержкой администрации вуза, и если да, то какова степень этой поддержки.

Каждый получил возможность высказать свою точку зрения и поделиться опытом.

Проблему взаимоотношений между преподавателем и студентом затронула Н.В. Дулина на

мастер-классе «Роль студенческих СМИ в становлении и развитии студенческого

самоуправления». Была рассмотрена «Теория поколений», в основе которой лежат ценности

людей – представителей среднего класса. Сходства и ценности, по мнению американских

ученных, формируют одно поколение.
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Что касается аудитории слушателей, то она оказалась достаточно «живой», обсуждающей

наболевшие темы. Они смогли поучаствовать в весьма интересном задании, суть которого в

воспроизведении на бумаге того, что задает ретранслятор. Данное задание помогает выявить

обозначенную проблему. Совсем непросто найти подходящие слова в определенной

ситуации, чтобы с максимальной точностью донести информацию.

Мероприятие прошло для разных возрастных групп – преподавателей и студентов.

Еще один мастер-класс «Формы и методы патриотического воспитания студентов с

использованием средств массовой информации вуза» доцент Е.В. Ануфриева провела в форме

диалога, что позволило студентам высказать свое мнение, а также оценить позицию других

участников. И первый вопрос, с которым обратилась Евгения Владимировна к студентам:

«Что значит для вас патриотизм?».

Ребята приняли активное участие в обсуждении. Все утвердились во мнении, что патриотизм

складывается из любви и уважения к родному краю, знания его истории, культуры. И,

конечно, необходимо оберегать память о военных годах, когда наши деды «ломали хребет

фашистской агрессии».

В чем же польза патриотизма? Студенты были единодушны: патриотизм формирует

духовный склад человека. Важно передать последующим поколениям ту же любовь к

Отечеству ради расцвета всей страны и нации. Черту мероприятию подвела прозвучавшая

мысль, что патриотизм – понятие относительное. Для кого-то патриотизм – сохранение

традиций, приумножение трудов гениальных людей родного края, для кого-то – помощь

нуждающимся и бескорыстие. Но в том или ином случае все мы являемся патриотами нашей

необъятной страны.

Для молодых людей был организован конкурс студенческих медиапроектов. Его провела

координатор всероссийского конкурса студенческой журналистики «Хрустальная стрела»,

редактор издания «Твоя вертикаль» М.И. Дудорова. Студенты, объединившись в группы,

принялись за работу. Им было необходимо создать проект, будь то газета, плакат, видео, где

должны отражаться актуальные и интересные темы.

В завершение дня прошла встреча председателя комитета молодежной политики

Волгоградской области Е.В. Слесаренко с проректорами вузов Волгограда. Состоялся почти

2-часовой заинтересованный разговор о патриотическом воспитании и молодежной

политике.

Кроме этих основополагающих тем, рассматривались вопросы взаимодействия вузов, поиска

общих интересов, координации усилий по воспитательной работе. Было высказано много

идей и предложений. Были споры. Но все были едины в одном: необходимо взаимовыгодное

сотрудничество, направленное на общий успех.

В воскресенье утром теплоход причалил к саратовскому берегу, и участники проекта

побывали на увлекательной экскурсии по городу. Благодаря опытным экскурсоводам

несколько часов в Саратове пролетели незаметно. И снова на борту студентов и проректоров

ждала насыщенная программа.

О роли социальных сетей в развитии студенческих объединений говорили доцент Е.Г.

Ефимов и ведущий социолог Е.П. Скорикова. Вот что удалось почерпнуть студентам,

благодаря нашим ораторам: «Есть неоднозначные оценки влияния социальных сетей. Нельзя

сказать – хорошо это или плохо. Ведь сеть отражает все общество, а значит, отражает

интересы каждого человека, а ведь мы все индивидуальны. Задача состоит в том, чтобы

социальные сети оказывали благотворительное влияние». Главное не стоит забывать о том,

что соцсети обладают собственным характером, а значит, пользователи в ответе за то, что

пишут, но они не могут предсказать дальнейшее развитие и будущее их слов.
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Главной темой лекции А.Ф. Сайгина, политолога и колумниста, стал вопрос о реализации

студенческих проектов в социальных сетях – таких, как Twitter, vk, Instagram. Были названы

базовые правила сетевой деятельности – отсутствие страха критики, вступление в

различного рода дискуссии. Рекомендуется также игнорировать троллинг и соблюдать

частоту обновлений.

Что касается советов для новичков, то, во-первых, нужно определиться с целевой

аудиторией, во-вторых, зарегистрировать аккаунт и, наконец, в-третьих, составить план

подачи информации в социальную сеть. Здесь слушатели увидели и самые интересные

проекты: «Самый быстрый Слон», «НИУ ВШЭ» и «Lenthach» и задали вопросы об

актуальности печатных СМИ, периодичности и объеме подачи материала. По мнению А.Ф.

Сайгина, бумажные издания будут существовать еще на протяжении многих лет.

Воскресный вечер завершился подведением итогов конкурса медиапроектов и закрытием

форума. Главный редактор издания «Твоя вертикаль» М.И. Дудорова отметила, что все

созданные проекты были интересны. А это не только печатные газеты, но и группа в

соцсетях, и видеосюжет. Работа в группах сблизила, сдружила и вдохновила студентов из

разных вузов на реализацию творческих идей. Диплом первой степени получили газеты

«Парус» и «Стирая грань», дипломы второй степени заслуженно достались медиапроектам:

«100ка ТГ», группе ВК «Саня на Волге», а бронзовыми призерами стали газеты «Правое

полушарие», «Наше печатное издание» и «Волна».

Проректор по учебной работе ВолгГТУ Р.М. Петрунева поблагодарила всех участников и

пожелала им новых творческих свершений. А председатель Совета проректоров по

воспитательной работе образовательных организаций высшего образования России А.Р.

Савелов подчеркнул, что ребята заберут с этого проекта главное – дружбу.

В понедельник по прибытии в Волгоград для иногородних участников проекта были

организованы экскурсии в музей-заповедник «Сталинградская битва» и на Мамаев курган.

А.Р. Савелов и президент Московского студенческого центра А.И. Бежина встретились с

ректором ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысаком. В кабинете Владимира Ильича они

поделились своими впечатлениями от проекта, а затем познакомились с техническим

университетом, побывав в музее истории и науки, библиотеке, лабораториях.

Андрей Аликбаев, Наталья Толмачева, Дина Тихонова, Елена Ермошина.

Фоторепортер Илья Скворцов.
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Абитуриент-2015

Двери ВолгГТУ открыты для всех!

В минувшую субботу в Волгоградском государственном техническом университете

прошел День открытых дверей. Старшеклассников, их родителей и знакомых

встречали руководители и активисты факультетов.

Студенты раздавали листовки, буклеты, газеты и рассказывали об особенностях учебы в вузе,

о профессиях, которые можно здесь освоить, и почему в свое время сами выбрали политех. В

актовом зале, где проходила официальная часть мероприятия, еще до ее начала звучали

музыка, песни и демонстрировалась презентация о студенческой жизни университета.

И вот на сцену для произнесения приветственного слова поднялся проректор по учебной

работе ВолгГТУ И.Л. Гоник. Он отметил, что этот год для вуза юбилейный, ВолгГТУ – 85 лет,

но все еще у него впереди. Игорь Леонидович пожелал абитуриентам, чтобы и они приняли

участие в создании славной истории волгоградского техуниверситета. Затем проректор

рассказал о последних многочисленных достижениях вуза. Это и 51 место в рейтинге 100

лучших вузов стран СНГ, и звание лучшей организации Волгоградской области в номинации

«Наука», причем эту высокую награду мы завоевываем уже на протяжении нескольких лет

подряд.

Подробно остановился Игорь Леонидович и на структуре университета, представив его

факультеты и филиалы, в том числе и Волжский научно-технический комплекс, где обретают

жизнь инновационные разработки политехников. Проректор, сославшись на высказывание

Президента России В.В. Путина, что образование в нашей стране должно быть тесно связано

с производством, отметил, что волгоградский техуниверситет с момента основания крепко

удерживает эту связь, решая кадровые вопросы и внедряя инновационные технологии на

предприятиях региона и страны в целом.

Затем слово было предоставлено ответственному секретарю приемной комиссии ВолгГТУ

Д.Н. Гурулеву. Дмитрий Николаевич подробно остановился на правилах приема в вуз и

рассказал обо всех нововведениях будущей приемной кампании. Вся информация об этом

также размещена на сайте университета в разделе «Абитуриенту». Начало приема

документов – 19 июня.

Зачисление будет проводиться в два этапа. Так, 4 августа среди поступающих будет

распределено до 80% конкурсных мест, а 7 августа пройдет 100-процентное зачисление по

общему конкурсу. Секретарь приемной комиссии обратил внимание собравшихся в зале

молодых людей и их родителей на то, что в этом году дополнительные баллы дадут

индивидуальные достижения поступающих – окончание школы с отличием, успешное

участие в олимпиадах, спортивные победы. А победители и призеры олимпиады «Звезда»,

которая проводится в ВолгГТУ, поступают в вуз без вступительных экзаменов. Этих
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счастливчиков и чествовали под бурные аплодисменты на сцене актового зала в День

открытых дверей.

Далее собравшимся были представлены все деканы факультетов техуниверситета, после чего

ребята разошлись по аудиториям, где деканы и заведующие кафедрами уже более подробно

рассказали о своих факультетах. Собрания проходили очень насыщенно и, в зависимости от

специфики факультета, уникально. Например, на факультете электроники и вычислительной

техники абитуриентам была продемонстрирована работа нового вычислительного кластера

ВолгГТУ. В лаборатории робототехники и встраиваемых систем гостям представили

антропоморфного робота AR-600E. Задачей исследователей вуза является обучение робота

самостоятельной ходьбе. Школьники также смогли попробовать свои силы в управлении

летающими роботами – квадрокоптерами.

И многие абитуриенты уже сделали свой окончательный выбор в пользу ВолгГТУ. К примеру,

Виталий Вербицкий выбрал факультет автомобильного транспорта. Он хочет заниматься

логистикой, а это направление подготовки есть только тут. Наталья Дьяконова поступает

сюда на экономический, идет по стопам сестры Оксаны, которой в политехе очень нравится.

Студентка, когда демонстрировалась презентация вуза, комментировала сестренке: «Вот

наш спортлагерь, куда вместе будем ездить летом!.. Это замечательный музей!.. Посмотри,

какой красивый конференц-зал в высотном корпусе!.. А эти ребята – лучшие кавээнщики!..»

Ирина Миронова.

Фото Виктории Войтенко, гр. ЭМ-154.
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Работодатель – вуз

Ярмарка вакансий

ВолгГТУ – известная кузница инженерных кадров не только для нашего региона, но и для

всей страны.

Это подтвердила и прошедшая в техническом университете традиционная ярмарка вакансий.

Старшекурсники политеха получили уникальную возможность пообщаться с

представителями крупных предприятий и организаций города.

Началось мероприятие в актовом зале, который с трудом вместил всех желающих. С

приветствием к собравшимся обратился проектор ВолгГТУ Владимир Александрович

Кабанов. Затем он представил президиум, в который вошли проректор по учебной работе

Игорь Леонидович Гоник, начальник управления кадров и социального развития,

председатель профкома студентов университета Роман Михайлович Кувшинов, руководитель

Центра содействия занятости студентов и трудоустройства выпускников ВолгГТУ Людмила

Петровна Шагальдян, начальник отдела маркетинга образовательных услуг Татьяна

Владимировна Аралина, а также гость – заместитель председателя комитета

промышленности и торговли администрации Волгоградской области Сергей Владимирович

Клименко.

«Наши выпускники, – подчеркнул Владимир Александрович, – работают на ведущих

предприятиях. Практически за 85-летнюю историю из стен вуза вышло более 120 тысяч

специалистов, и все они прекрасно зарекомендовали себя на рабочих местах. Политехники

всегда востребованы на рынке труда». В.А. Кабанов подчеркнул, что нынешняя ярмарка

вакансий – прекрасная возможность для будущих специалистов и работодателей

познакомиться друг с другом.

С.В. Клименко говорил о том, каким промышленным потенциалом обладает наш регион.

Конечно, некоторые предприятия не смогли выжить в современных условиях, но тем не

менее наш промышленный комплекс – один из крупнейших в ЮФО. Понятно, что есть и

проблемы: с одной стороны – кадровый дефицит, а с другой – проблема трудоустройства

молодых, т.к. работодатель желает получить опытного специалиста. При совместных усилиях

это можно решить. Завершая выступление, Сергей Владимирович пожелал старшекурсникам

найти сегодня сою будущую работу: «И нестрашно, что у вас не хватает опыта, ведь у вас

есть запас полученных знаний и молодость!»

К совместному сотрудничеству представителей организаций и компаний пригласила Л.П.

Шагальдян. Центр содействия занятости студентов и трудоустройства выпускников

ВолгГТУ всегда готов помочь в поиске сотрудников, организовать презентацию предприятия

на любом факультете. А студенты, отметила она, всегда могут найти в центре информацию о

свободных вакансиях: например, тех предприятий, которые приняли участие в ярмарке

заочно.

Возможность выступить перед аудиторией также получили потенциальные работодатели. АО

«ЦКБ «Титан» и ОАО «Волгограднефтемаш», «Арконт» и ОАО «Сады Придонья», ООО
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«Газпром трансгаз Волгоград» и ООО ВЦ «Айлант» – эти и многие другие организации

презентовали себя политехникам. В завершение в холле 2 этажа и ближайших аудиториях

будущие выпускники смогли узнать об имеющихся вакансиях, условиях работы, заполнить

анкеты. Всего было представлено около 40 компаний.

Наталья Толмачева.

Фото Юлии Хомич, Дарьи Коцур.
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К сведению

Встреча была интересной и полезной

В ВолгГТУ побывал член президиума Российской академии естественных наук, академик

РАЕН, доктор экономических наук Яков Георгиевич Бузулин.

Его визит проходил в рамках подготовки к 25-летию РАЕН. Вместе с ним в техуниверситет

прибыли два экс-замглавы Волгоградской области Юрий Иванович Сизов и Александр

Сергеевич Плотников.

После беседы с ректором университета, членом-корреспондентом РАН Владимиром Ильичом

Лысаком и президентом вуза, академиком РАН Иваном Александровичем Новаковым гости

встретились с заведующими кафедрами техуниверситета. Встречу вел проректор по учебной

работе ВолгГТУ, недавно избранный председатель РАЕН по Волгоградскому региональному

отделению, профессор Владимир Александрович Кабанов, который стоял у истоков создания

этой общественной организации. Обращаясь к ученым, В.А. Кабанов призвал их к активному

участию в секциях РАЕН, в том числе привлекая учащихся вуза.

Тему продолжил Я.Г. Бузулин. В академии созданы целый ряд направлений и секций. Во

многих российских регионах есть отделения академии. В волгоградском отделении,

подчеркнул Яков Георгиевич, действует в основном экономическое направление. «Смелее

пополняйте ряды РАЕН в самых разных ее направлениях и секциях!» – пригласил он к

сотрудничеству волгоградских ученых.

Я.Г. Бузулин также предложил политехникам активнее использовать издаваемый академией

ваковский журнал для публикаций, вплоть до выпуска специального номера, авторами

которого могут стать наши преподаватели и студенты. Особое внимание он обратил на то,

что в РАЕН учреждено членство в статусе адъюнкта.

На этой же встрече стало известно об избрании членом-корреспондентом РАЕН по

Волгоградскому региональному отделению доктора экономических наук, профессора Елены

Геннадьевны Попковой, о чем ей и был вручен документ. Путевку в эту жизнь Е.Г. Попковой

дала известный экономист, доктор экономических наук, профессор, академик Российской

академии естественных наук Лариса Семеновна Шаховская.

Несмотря на то (а возможно, и благодаря тому), что РАЕН – организация общественная,

популярность ее очень велика. Достаточно сказать, что деятельность академии связывают с

такими известнейшими именами, как крупный российский экономист, академик РАН Леонид

Иванович Абалкин, политик мирового уровня Евгений Максимович Примаков, и др.
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Известно, что с РАЕН давно и тесно связано Вольное экономическое общество, с

информацией о котором выступил Ю.И. Сизов. А закончил свое выступление Юрий Иванович

словами, адресованными опять же Российской академии естественных наук: «Мудрость

ученых необходима академии, задача которой – аккумулировать их мысли».

В общем, встреча была не только интересной, но и очень полезной, и она уже имеет

положительные результаты. Как прозвучало в беседе с ректором вуза, к деятельности

реготделения РАЕН готовы подключиться кафедры нашего университета, а кроме того,

магистры и аспиранты, среди которых, кстати, немало тех, кто, занимается научными

разработками в направлениях работы РАЕН.

В.И. Лысак также поблагодарил Я.Г. Бузулина за то, что Российская академия естественных

наук вошла в состав учредителей международной экономической конференции, которая

пройдет с 3 по 6 октября в стенах Волгоградского государственного технического

университета.

Полная версия на сайте вуза.

Внимание!

Объявляется конкурс на присуждение званий

– Академика РАЕН – для докторов наук

– Члена-корр. РАЕН – для докторов и кандидатов наук

– Советника РАЕН – для преподавателей и аспирантов

– Адъюнкта РАЕН – для студентов старших курсов бакалавриата и магистров.

Заявки на участие в конкурсе подавать В.А. Кабанову, проректору ВолгГТУ, профессору,

чл.-корр. РАЕН, руководителю регионального отделения РАЕН (к. 214 ГУК). Заявление на

участие в конкурсе и характеристику необходимо подать до 15 мая.

Тел. 24-80-81.
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Он и Она

Самая обаятельная и привлекательная

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

В ВолгГТУ прошел традиционный конкурс «Самая обаятельная и

привлекательная». Его участницы должны были проявить себя в творческом

конкурсе, конкурсе импровизации и дефиле. Несмотря на холод не по сезону, в зале

царила настоящая весенняя атмосфера.

Как отметили члены жюри, девушки подняли планку выступлений до максимума, подготовка

всех конкурсанток была на самом высоком уровне.

Захватывающий видеоролик, нежные песни, красивые танцы, театральные постановки,

интересное выступление с элементами рукопашного боя – все это на все 100% держало

внимание зрителей на протяжении всего мероприятия.

Девушки прекрасно проявили себя в импровизации, где необходимо было объяснить смысл

предложенного им высказывания.

Завершением конкурсного дня стало дефиле. Невероятные вечерние платья, красивые

прически и романтичная музыка… Не только мужская половина зала, но и вся женская не

могли оторвать взглядов от грациозно двигающихся и буквально завораживающих собой

участниц.

Выбор победительниц дался жюри нелегко, и, пока они принимали решение, зрителей

порадовали уже любимые коллективы и исполнители – Намусула с зажигательной песней,

театр «Эксперимент», представивший нам новый яркий танец – «Балканский хит», а также

танцевальный коллектив «Гранат» с новой интересной программой.

Самой обаятельной и привлекательной студенткой ВолгГТУ в 2015 году стала Анастасия

Тазова (ХТФ). Вице-мисс – Валерия Коршунова (ФТиВ). А третье место заняла Вера Горина

(ФАТ).
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Он и она

Главный рыцарь политеха

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

В ВолгГТУ состоялся традиционный конкурс «Рыцарский турнир».

Круглосуточное генерирование творческих идей и постоянные репетиции, галантные

конкурсанты, перевоплощение в образы из фильмов Квентина Тарантино. И это все

«Рыцарский турнир» в ВолгГТУ. Традиционный конкурс прошел в актовом зале

университета.

Как всегда парни удивили зрителей и компетентное жюри своими номерами. Они не просто

пели и танцевали или играли миниатюры. Песни были собственного сочинения – с

достойными текстами и музыкой, миниатюры были наполнены искрометным юмором. И все

на высоком уровне эстетического исполнения и актерского мастерства.

Случился и форс-мажор. Один из конкурсантов перед выходом на сцену травмировал ногу и в

связи с этим просто исполнил две песни. Но как он это сделал! Настоящие герои должны

уметь найти красивый выход из любой ситуации.

Армрестлинг, видеоконкурс и творческие номера. По итогам этих трех состязаний жюри

должно было выбрать одного победителя. Сделать это было очень трудно, но у них

получилось.

Главным рыцарем стал Данил Дегтярев (ФТиВ). И хочется закончить словами Вячеслава

Кащеева, художественного руководителя СТЭМа «Атас»: «Все вы, стоящие на этой сцене,

были и будете мистерами политеха!»

Виктория Петрова, Елена Ермошина, гр. ПП-252.
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Дружба народов

Вечер украинской культуры

Недавно в ВолгГТУ состоялся праздничный украинский вечер.

Активисты международного сектора студсовета факультета экономики и управления решили

ввести новую традицию – проводить вечера, посвященные украинской культуре. Многие

студенты заинтересовались этой идеей, и пятничным вечером они собрались вместе, чтобы

узнать больше о братском нам народе.

Студентам техуниверситета было предложено окунуться в чарующий и захватывающий мир

жителей западной Украины, которые отличаются своим гостеприимством и дружелюбием.

Ребята смогли «прогуляться» по улицам старинного города Львова и по главному

горнолыжному курорту страны – Буковеле, узнать много об обычаях гуцульских жителей

Карпат.

Гости мероприятия задавали интересующие их вопросы об особенностях национальной кухни

Украины, известных спортсменах и поэтах, а также о культурных ценностях украинского

народа. Дружная и непринужденная атмосфера царила во время всей встречи. В конце

мероприятия все студенты смогли попробовать одно из самых традиционных украинских

блюд – вареники с картофелем, приправленные сметанкой. Приготовила лакомство Елена

Голубничая (гр. ЭП-162). Оно всем пришлись по вкусу. Завершился вечер общей

фотосессией.

Организатором данного события является студент группы ЭП-162 Богдан Литвинов. Также

стоит отметить Павла Смагулова (гр. ЭП-162) и Даниила Шестакова (гр. ЭПО-258), которые

внесли значительный вклад в подготовку мероприятия. Международный сектор студсовета

ФЭУ дал обещание проводить подобные встречи постоянно, но уже при поддержке студентов

из дальних стран. География данного мероприятия будет только расширяться.

Андрей Дебелый, Павел Смагулов, гр. ЭП-162.
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70 лет Победы

Правнуки Победы

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

В музее истории и науки ВолгГТУ прошло не совсем обычное мероприятие.

Это было семинарское занятие по культурологии для студентов гр. ИВТ-167. В рамках

проекта кафедры ИКС «Правнуки Победы» молодые люди не в учебной аудитории, а в

обстановке музея, где представлено много экспонатов времен Великой Отечественной,

презентовали исследования о жизни своих родственников – ветеранов войны. Тем более что

предыдущим занятием была «геопрогулка» на экскурсию в музей-заповедник

«Сталинградская битва». По большей части студенты рассказывали о своих прадедах,

сражавшихся на фронтах Великой Отечественной войны, а Екатерина Валкова еще и о своей

бабушке – труженице военного тыла.

Началось занятие с выступления старшего преподавателя кафедры А.В. Соловьевой.

Обозначив цель мероприятия, она рекомендовала первокурсникам (да и вообще всем

политехникам!) стать членами группы «Правнуки Победы», которую создала в социальной

сети «ВКонтакте» координатор кафедрального проекта доцент Е.В. Ануфриева. В этом

объединении будут проходить различные мероприятия, посвященные юбилею Великой

Победы.

Итак, 7 презентаций – 7 человек: это Владислав Гуртовой (Украина), Анастасия Патутина,

Андрей Полозов, Илья Бутенко, две Екатерины – Валкова и Сивашова и Александр Чурбаков.

Им было трудно: ведь их родные – ветераны войны ушли из жизни еще до их рождения, и

воссоздавать военные эпизоды пришлось, как правило, с помощью Интернета.

На сайте «Подвиг народа» политехники нашли сканированные документы, рассказывающие

о ратном пути родных, изображения их наград. Сообщения ребят дополнили и фотографии из

семейных архивов, в основном из послевоенной, гражданской жизни. Особенно нелегко

пришлось Владиславу Гуртовому, которому снимки, хранящиеся в Луганске, по понятным

причинам, достались с большим трудом.

Конечно, достаточно интересные рассказы студентов иногда были лишены теплых и нежных

подробностей, которые обычно хранит память при непосредственном, многолетнем общении

с человеком. Однако та ниточка, которая связывает каждого из политехников со своим

родственником, протянутая сквозь военное пекло и затем продолжившаяся в мирное время,

стала много крепче. Ведь это именно та нить, которая неразрывно связывает поколения

одной семьи, одного народа, одной страны…

Лилия Булатова.

 18 / 18


